

## 令和5年実施 町政懇談会の記録（06学校）

地区名	開催日	大項目	小項目	質問・意見の要旨	担当課等	回答等の要旨 (※対応予定及び対応済は、朱書きで入力)
大間	3月27日	06学校	教育	義務教育の9年間の義務教育一貫の学校どうか。教育のまち、子どもたちにとって住みやすいまち、若い人が住みやすい魅力ある取組をされてはどうか。	学校教育課	小中一貫校については小規模校を中心に実施している市町もあるが、学校間の距離等苦勞をしている状況もあり、あまりうまくいっていないという話も聞いている。中等教育学校、一貫校について松前町では学校間の距離や児童生徒数の状況から現時点では考えていない。少子化等が進んで学校の規模が一貫校に適した規模になった場合や校舎等の老朽化が進んできた場合には検討していくことになると思われる。現在は、コミュニティスクールのような形式をとる選択肢もあり、地域の皆さんに支えていただきながら運営していくという方向性も検討していく必要がある。
恵久美	5月29日	06学校	夜間中学	夜間中学校設置に向けて、町としての対応はあるか。	学校教育課	夜間中学の設置については、愛媛県教育委員会でも具体的に進んでいないようだ。また、町単独での設置は難しい。
恵久美	5月29日	06学校	不登校	不登校の生徒について、町としての対応はあるか。	学校教育課	本町でもコロナ禍の影響もあり小中学生の不登校が増えているため、全中学校にスクールカウンセラーの派遣や、全小中学校に悩みを相談できる地域の相談員の派遣をしている。また、中学生の進路について、欠席が多くても対応してくれる高等学校の説明会を夜間に行っている。
恵久美	5月29日	06学校	公営塾の設置	学習塾に行きたいが、経済的に苦しい家庭に対しての支援について、町としての対応はあるか。	学校教育課	公営塾は一部の高等学校で、市町が塾の先生を派遣して勉強を教えている制度である。松前町では、公営塾の設置ができていない。町単独ではないが、経済的に苦しい家庭に対して塾の先生を招いて、勉強会を希望者に対して行っている。
恵久美	5月29日	06学校	学校の支援員	学校の支援員の配置は十分なのか。	学校教育課	対象となる支援が必要な子どもは、教育支援委員会で認定している。松前町の支援員は、1日4時間としており、その時間の中で人数を増やし時間数は例年並みを確保している。十分でない部分もあるかもしれないが、学校と連携して支援を行っている。
恵久美	5月29日	06学校	給食費	小中学校の給食費の無償化はしないのか。	学校教育課	今年度については、国の物価高騰対策の補助金を活用し、給食費の値上げを実施していない。給食費の無償化については、子供の衣食住は、基本的に各家庭で負担していただきたいため、現時点では考えていない。ただ、町は、低所得者については、既に無償化しており、給食の調理費用は町が負担している。各家庭に負担していただいているのは、食材費だけである。
北川原	6月22日	06学校	教育後援会	岡田中学校後援会でサッカーゴールを購入予定としているが、後援会費で購入するものの範囲をはっきりしてほしい。	学校教育課	高額なサッカーゴールは、後援会費で購入するのは適切とは言えないと思う。学校に確認する。

## 令和5年実施 町政懇談会の記録（06学校）

地区名	開催日	大項目	小項目	質問・意見の要旨	担当課等	回答等の要旨 (※対応予定及び対応済は、朱書きで入力)
東古泉	7月7日	06学校	中学校の部活動	北伊予中学校の文科系部活動を増やすことはできないか。	学校教育課	現在、中学校の部活動を地域に移管し、子供たちの選択肢を増やすよう地域での受け皿を作るように考えており、文化部についても地域で指導してもらえる方がいれば体制を作っていきたい。
中川原	7月10日	06学校	施設改修	北伊予小学校の屋外トイレ改修や北伊予中学校の武道館の雨漏り修繕をお願いしたい。	学校教育課	北伊予小学校の屋外トイレは、今年度完成予定である。北伊予中学校の武道館の雨漏りについては、学校に確認し対応をしていきたい。
中川原	7月10日	06学校	施設改修	北伊予小学校の屋外トイレは、現在使用禁止中か。	学校教育課	学校と連携しながら体育館のトイレを使用するなど学校と連携して対応している。
新立	7月20日	06学校	教育	松前町は、「教育の町」を標榜して60年が経過したが、しているが、不登校など子供の教育環境が悪化しているので、力を入れてほしい。	学校教育課	学校だけでも対応できないので、警察や地域と連携して見守っていきけるように模索していきたい。また、不登校の子供が学校に来やすい部屋を設けるなどような環境づくりの検討を始めている。
新立	7月20日	06学校	義農作兵衛	義農作兵衛について小学校の授業で教えているのか。	学校教育課	町内の小学校では、副教材でもページを取って掲載しており、別個に時間を取って教えている。
本村	7月27日	06学校	給食費	給食費の無償化について、考えているのか。	学校教育課	今年度については、国の物価高騰対策の補助金を活用し、給食費の値上げを実施していない。給食費の無償化については、子供の衣食住は、基本的に各家庭で負担していただきたいため、現時点では考えていない。ただ、町は、低所得者については、既に無償化しており、給食の調理費用は町が負担している。各家庭に負担していただいているのは、食材費だけである。
本村	7月27日	06学校	義農作兵衛	義農作兵衛を小学校でどのように教えているのか。	学校教育課	学校教育活動の中でも義農作兵衛について時間を取っており、小学校副読本でもページを割いて資料を掲載している。どの学校でもボランティアに取り組んでおり、参加希望も多くなっている。そのように義農精神を生かしていきたい。